

Allende mañana



Entre los libros aparecidos en Chile y otros países, a propósito de Salvador Allende y su gobierno, es especial "Vuela lejos tu pensamiento" de Gladys Marín (Editorial Pluma y Pincel, 1998). El libro no es biografía, estudio ni reflexión teórica, pero tiene sello profundamente allendista. "Es un homenaje" dice la autora, que rinde a través de la recopilación de discursos, intervenciones y una carta suya desde el mismo 11 de septiembre de 1973, cuando habló por radio en medio del fragor de los tiroteos.

Los textos de Gladys Marín tienen como elemento común el compromiso con la pa-

labra y la obra del presidente Allende, al que conoció siendo secretaria general de las J.J.C.C., en un esfuerzo por seguir el rumbo trazado por él. "El único homenaje digno de Salvador Allende es ser allendista en el sentido pleno de ese término", escribe. La obra es una contribución a la historiografía del período porque Allende es más que el hombre, es también su gobierno, el desarrrollo y avance del movimiento popular, también la derrota, el golpe y la represión y es la lucha contra la dictadura que destruyó la democracia e impuso el modelo en aplicación.

Nueve textos de Gladys Marín compo-

nen el libro. Dan cuenta de diversos momentos del gobierno de Allende, de la resistencia antideictatorial y de la transición desde el ángulo del Partido Comunista; pero con acento y caño personal. Impresionan las palabras de Gladys Marín por radio Magallanes, un rato después del último discurso de Allende. En medio de la confusión y la tragedia, irradián serenidad y decisión de lucha en todos los terrenos, con voluntad de victoria.

"A veces la forma y el instante de combatir puede cambiar, puede variar, pero se trata que cada uno de nosotros tiene que seguir manteniendo su moral en alto y entender que seguiremos adelante defendiendo lo que el pueblo ha conquistado", dijo. Impacta insinuando la carta que escribió

ochos meses después de su ingreso a la embajada de Holanda, como despedida de Chile, cuando se aprestaba a salir al exilio con el propósito de regresar cuanto antes clandestinamente al país, aspiración que cumplió tres años más tarde, a comienzos de 1978. El sello de la misiva que no llegó en ese momento a sus destinatarios, que eran los jóvenes comunistas, es también el optimismo y la voluntad de lucha frontal y disciplinada.

El libro "Vuela lejos tu pensamiento" enaltece la consecuencia y el ejemplo de Salvador Allende, y a través de las palabras -y las acciones- de Gladys Marín también lleva a conclusiones de estricta actitud.

ROBERTO ORTIZ

Punto Final 432 (6.nov.98) p. 20

652 f12

Allende mañana [artículo] Roberto Ortiz

Libros y documentos

AUTORÍA

Ortíz, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Allende mañana [artículo] Roberto Ortiz

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)